
 

 
ACTA SESION extra-ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO PLENO 

EL DIA 1 DE diciembre DE 2010. 

 
Lugar: Salón de plenos del AYUNTAMIENTO 
Fecha:  1-12-2010 
Hora: 9:00  
CARÁCTER DE LA SESION: EXTRAORDINARIA 
  
Asistentes: 
 
ALCALDE-PRESIDENTE 
DON FRANCISCO TARAZONA ZARAGOZÁ 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 
Don SALVADOR SILVESTRE LARREA 
Don JAVIER MORENO COLL  
Doña MARÍA CRISTINA VÁZQUEZ TARAZONA 
Doña MARÍA  JOSE RUIZ ESTEBAN 
Doña MARÍA DOLORES RODRÍGUEZ ROMERO. 
Don JOSE VICENTE TARAZONA CAMPOS 
Doña BEÁTRIZ CÓRCOLES NAVARRO 
Don JOSE LUIS FOLGADO CORREA 
Doña RAQUEL ARGÁNDOÑA LOPEZ 
Don ROBERTO PASCUAL RAGA GADEA 
Don JOSE LUIS LÓPEZ GALDON 
Doña MARÍA ANGELES ROSA ROMERO 
Doña SILVIA GUERRERO CANOVAS 
Don JOSE ANGEL HERNÁNDEZ CARRIZOSA. 
Doña ANA LUJAN  
Doña CARMEN FOLGADO TERESÍ 
 
Concejales/as ausentes: 
ninguno
 
Secretaria 
Doña Nieves Barrachina Lemos. 
 
Interventora: Doña Esther Guardiola Piquer. 
   

En la villa de Ribarroja de Túria, provincia de Valencia, en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento, el día 1  de diciembre  de 2012 , siendo las   8:00 horas, se reunieron en primera 
convocatoria los señores concejales indicados, habiendo excusado su asistencia los igualmente 
marginados, Todo ello bajo la Presidencia del Sr. Alcalde don Francisco Tarazona Zaragozá, 
asistido de la Secretaria doña Nieves Barrachina Lemos. 
 
 Declarado abierto el acto por la presidencia, se pasa al estudio y acuerdo de los asuntos 
consignados en el Orden del Día. 
 

 



 

PRIMERO MOCIÓN PSPV-PSOE AL PLENO SOBRE ESCUELAS 
INFANTILES MUNICIPALES.- 

 
En la actualidad existen dos centros de educación infantil en el municipio de Riba-roja, 

cuyos procesos de adaptación de los niños/as a un entorno totalmente nuevo y a cargo de 
personas que desconocen, puede producir, en la mayoría de casos, un estrés emocional para 
éstos. 

 
Actualmente son muchos los estudios y referencias pedagógicas de profesionales de la 

salud y educadores, que defienden que el estrés emocional es muy perjudicial en el desarrollo de 
las personas, y estos se agrava en el caso de los niños/as. 

Nos encontramos, en general, con procesos de adaptación basados más en la 
resignación de los niños/as, que no en la confianza de éstos en el nuevo entorno y en sus 
educadoras. 

 
En la hoja informativa que se da a los padres antes de iniciar el curso escolar, se 

advierte que los menores pueden somatizar su estrés emocional con diferentes signos, tales 
como: vómitos, alteraciones del sueño, vuelta al pañal, diarreas, conductas agresivas, comerse 
las uñas, irritabilidad, pérdida de apetito, dolor de cabeza o de estómago… 

 
Toda esta sintomatología la asumimos como parte de la normalidad cuando se habla de 

niños/as. Si estos fueran los efectos secundarios de una actividad a la que un adulto tuviera que 
asistir de forma involuntaria y obligatoria, con total seguridad mostraríamos nuestra más 
absoluta indignación y rechazo. No debemos olvidar que los niños/as muestran su 
disconformidad en el único idioma que conocen, con signos que muchas veces son minimizados 
por los adultos y que por ello en muchas ocasiones son acusados de manipuladores, cuando lo 
único que intentan es expresarse. 

 
Existen modelos de proceso de adaptación en otros centros basados en la confianza, con 

resultados óptimos tanto para padres, como educadores y niños. 
 
Como herencia de la rama de educación conductista, todavía hoy tenemos en nuestros 

centros metodologías a nuestro entender, y tal y como indican algunos profesionales de la salud 
mental, bastante cuestionables. Esto se agrava en niños menores de cinco años, que todavía no 
han adquirido el desarrollo físico intelectual como para poder comprender la situación, dado 
que no son capaces de empatizar debido a su inmadurez. Así, únicamente reciben el mensaje de 
que deben cumplir las normas para no recibir el rechazo y no porque haya una razón en la 
propia norma, sumándose un sentimiento de culpa y no de responsabilidad con lo sucedido. 

 
PROPUESTA DE ACUERDO: 
 
1. Que en las escuelas municipales infantiles se apliquen procesos de adaptación que 

mejoren la adaptación teniendo en cuenta el ritmo de cada menor, basados en su 
cuidado emocional y permitiendo la participación a los pares que así lo deseen. 
Priorizando así el bienestar emocional del niño a la prontitud de finalización del 
proceso adaptativo por del parte del centro. 

 
2. Ya que los medios telemáticos actuales lo permite, y puesto que ya existen centros 

de educación infantil donde este sistema está implantado, que se dote de la 
infraestructura necesaria para poder ofertar la opción a los padres de poder 

 



 

conectarse mediante webcam con sus hijos para mejorar la comunicación tanto de 
unos como de otros, en aulas donde así los padres lo requiriesen. 

 
3. Sustituir todo tipo de actuaciones tipo “sillita de pensar” por metodologías más 

pedagógicas en las que el niño sea capaz de comprender la situación, asimilarla y 
por tanto obtener una educación constructiva. 

 
Sometido a votación  la moción no prospero por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de los Sres/as, Silvestre, Moreno, Vázquez, 
Ruiz, Rodríguez, Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña del PP  la Sra Folgado de EUPV-
BLOC VERDS-IR ACORD. y Sr. Alcalde y con el voto a favor  de los Sres/as, Raga,  López, Rosa, 
Hernández, Guerrero y Luján PSOE.  
 
 

SEGUNDO.- MOCIÓ AL PLE SOBRE LA UBICACIÓ EN L’ESPLANADA DEL 
RIU DE LA CELEBRACIÓ DE LA FESTA DE LA MARE DE DÉU DEL ROSARI 
(FADRINS). 

 
Exposició de motius: 
 
La història de Riba-roja ve marcada, entre altres coses, per la seua riquesa cultural. Part 

de les tradicions, i per tant de la cultura, són les seues festes. Les festes Josefines com són les 
falles, les festes Patronals: Crist dels Afligits i Mare de Deu d’agost, i les de la Mare de Déu del 
Rosari, més conegudes popularment com a festes dels Fadrins, junt amb altres també molt 
importants han marcat i marquen les nostres tradicions. 

 
Concretament la festa de la Mare de Déu del Rosari, ha sigut una festa celebrada durant 

molts anys i per moltes generacions de veïns, que s’han basat en la joventut com a element 
organitzador de les mateixes. 

 
Des de fa anys s’ha desplaçat la celebració d’estes festes del nucli urbà a altres llocs fora 

del mateix, pareix a fi d’evitar molèsties als veïns. Concretament les festes es van desplaçar de la 
Plaça de l’Ajuntament a l’esplanada del riu Túria, junt al pont. Des de fa alguns anys es va 
desplaçar de nou la celebració de les dites festes de l’esplanada del riu a una zona industrial, 
junt a una gasolinera amb mals accesos de vianants i amb la carrera CV-370 a escassos metres. 

 
Açò ha generat innumerables crítiques pel grau important de perill que han tingut els 

jóvens i la resta d’assistents a esta festa, amb la consegüent preocupació dels familiars i de la 
societat en general. 

 
Segons pareix el motiu més important per al dit desplaçament ha sigut l’aprovació per 

part de la Conselleria de Medi Ambient, Aigua, Urbanisme i Habitatge, i de l’actual Govern 
Municipal, del Parc Natural del Túria, i la justificació per a prohibir la realització d’estes festes 
en l’esplanada del riu ha sigut que no eren compatibles amb els condicionants que arreplega el 
Parc Natural del Túria. 

 
En l’actual any 2010 s’ha celebrat, en l’esplanada del riu Túria junt al pont, la major 

part d’activitats de la tradicional Ofrena al riu Túria, com han sigut baixada de piragües pel riu, 
pujada en globus aerostàtic, concerts musicals fins a altes hores de la matinada, castell de focs 
artificials, col.locació de barres per a subministrament de refrescos i begudes, col.locació de 
pantallas per a la transmissió de partits de futbol, tir i arrossegament, Castells unflables per als 

 



 

xiquets…, en definitiva una infinitat d’activitat que totes han tingut el vistiplau i l’aprovació 
tècnica per part de l’Ajuntament, Confederació Hidrogràfica del Xúquer i la Conselleria de Medi 
Ambient, Aigua, Urbanisme i Habitatge. 

 
Per este motiu tant els responsables de l’organització de la pròxima festa de la Mare de 

Déu del Rosari (Fadrins 2011), com els veïns ens han traslladat la demanda de poder realitzar 
esta celebració en l’esplanada del riu Túria amb l’únic fi de millorar la seguretat dels que 
assistisquen al tindre este emplaçament millors accesos, no generar molèstia o risc a cap 
activitat industrial i per tant un millor gaudi per a tots els assistents i organitzadors. 

 
Proposta d’acord: 
 
1. L’Ajuntament en Ple acorda que es fajen les gestions necessaries en els diferents 

organismos, autonomics i estatals, per a que la pròxima celebració de la festa 
Fadrins 2011 se celebre en l’esplanada del riu. 

2. L’Alcalde, com a màxim representant de l’Ajuntament, i si fóra necessari junt amb 
els portaveus dels tres grups polítics amb representació en este Ple, realitzarà les 
gestions polítiques necessàries en la Conselleria de Medi Ambient, Aigua, 
Urbanisme i Habitatge i en la Confederació Hidrogràfica del Xúquer per a obtindre 
les llicències i permisos necessaris per a poder celebrar les dites festes en 
l’esplanada del riu Túria l’any 2011. 

3. Traslladar còpia d’este acord plenari a la Comissió organitzadora de la festa de 
Fadrins 2011. 

 
Sometido a votación  la moción no prospero por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de los Sres/as, Silvestre, Moreno, Vázquez, 
Ruiz, Rodríguez, Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña del PP y Sr. Alcalde y con el voto  a 
favor  de los Sres/as, Raga,  López, Rosa, Hernández, Guerrero y Luján PSOE Y la Sra Folgado 
de EUPV-BLOC VERDS-IR ACORD 

 
 

Tercero.-MOCIÓN PSPV-PSOE AL PLENO SOBRE LA MEJORA DE 
ILUMINACIÓN Y RETIRADA DE PIVOTES DE LA PLAZA DEL AYUNTAMIENTO. 

 
La remodelació de la Plaça de l’Ajuntament ha originat alguns problemes de seguretat 

per als vianants i per a tots els ciutadans/es que utilitzen este espai públic. 
 
Com ja s’ha mencionat en algun ple, este Ajuntament té constància de prou 

entropessons i caigudes d’usuaris a causa dels pivots d’obra existents. Estes caigudes s’han 
produït tant de dia com de nit. 

 
Segons pareix una de les causes més importants dels entropessons durant el dia és la 

confusió dels pivots al ser del mateix color que el sòl de la Plaça i més no estar ben senyalitzats. 
A la nit una de les causes més importants dels entropessons i caigudes és l’escassa llum i per 
tant poca visibilitat que patixen els usuaris quan accedixen a la mateixa. Concretament la part 
situada davant del Casal de la falla la Unió i enfront de la porta d’accés a l’Ajuntament. 

 
Estos motius ens porten a plantejar esta moció perquè de forma urgent es dote de major 

il.luminació i es resolga definitivament el problema dels pivots. 
 
Proposta d’acord: 

 



 

 
1. Que els servicis tècnics d’este ajuntament emeten un informe amb les possibles 

solucions i costos econòmics d’estes, per a millorar la il.luminació i la visibilitat dels 
pivots situats en la Plaça de l’Ajuntament. 

2. Fins que es resolguen estes deficiències, que estan afectant en alguns casos 
greument als usuaris, es prenguen les mesures de caràcter urgent per a evitar més 
caigudes i situacions de risc. 

 
Sometido a votación  la moción no prospero por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de los Sres/as, Silvestre, Moreno, Vázquez, 
Ruiz, Rodríguez, Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña del PP  y Sr. Alcalde y con el voto  a 
favor  de los Sres/as, Raga,  López, Rosa, Hernández, Guerrero y Luján.  
 
 

CUARTO.- MOCIÓN AL PLENO PARA LA REALIZACIÓN DE UNA 
AUDITORIA DE TODAS LAS COMPRAS QUE HA REALIZADO EL 
AYUNTAMIENTO EN OBRAS Y SERVICIOS GENERALES 

 
Exposición de motivos: 
 
Con motivo del proceso judicial que se está investigando en el Juzgado de Lliria, así 

como la investigación que está realizando el Tribunal de cuentas en relación con el exceso de 
facturación de combustible de la gasolinera SOLRED-REPSOL en los años 2007 y 2008 y que 
según informe de intervención puede llegar a 60.000 €, donde repostaban gasoil y gasolina 
algunos vehículos y ciclomotores de titularidad municipal, y donde se acusa directamente al 
cargo de confianza del Alcalde, encargado de obras y servicios generales de este posible exceso 
de facturación, el Grupo Municipal Socialista propone al Pleno la adopción del siguiente 
acuerdo: 

 
1. Que se realice una auditoria de toda la facturación aprobada en Junta Local de 

Gobierno y resoluciones de alcaldía de todas las compras imputables a obras y 
servicios generales del Ayuntamiento desde el año 2003 hasta el año en curso. 

 
2. Que se audite todas las compras realizadas por el anterior encargado de obras, 

cargo de confianza, que está imputado actualmente en el Juzgado de Lliria. 
 

3. Que se auditen todas las compras de materiales, accesorios, etc., realizadas por el 
Ayuntamiento para el sector de servicios generales como albañilería, fontanería, 
jardinería y electricidad, y se compruebe si dichas compras se han realizado a precio 
de mercado y si se han utilizado para su finalidad. 

 
4. Citar al actual encargado de obras y servicios, a los responsables de los diferentes 

departamentos anteriormente citados y a los técnicos de este Ayuntamiento para 
que nos informen a todos los grupos políticos con representación en el Pleno 
Municipal de cómo se han realizado las compras, a que precio se han realizado y si 
se han utilizado para su finalidad 

 
Sometido a votación  la moción no prospero por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de los Sres/as, Silvestre, Moreno, Vázquez, 
Ruiz, Rodríguez, Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña del PP y Sr. Alcalde y con el voto  a 
favor  de los Sres/as, Raga,  López, Rosa, Hernández, Guerrero y Luján del PSOE. 

 



 

 
 
Y NO HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR POREL Sr. Presidente se levanta la sesión  
siendo las 11,45 horas de lo que yo el Secretario, doy fé. 
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